

Reakkreditierung: Die Zwei-Seiten-Übersicht Reaccreditation: Two-Page Overview

Was heißt Reakkreditierung?

What does reaccreditation mean?

Wie Diplomaten eine Akkreditierung in dem Land benötigen, in dem sie ihr eigenes Land vertreten, brauchen auch Studiengänge eine Akkreditierung - eine Bestätigung, dass sie regelgetreu und bestimmungsgemäß eingerichtet sind. Wie ein Auto regelmäßig beim TÜV auf seine Betriebstauglichkeit geprüft werden muss, gilt dies auch für Studiengänge. Dieser Prozess der Überprüfung, ggf. Neuausrichtung und Re-Zertifizierung heißt Reakkreditierung.

Like a diplomat needs an accreditation in the country they are sent to work in, degree programmes also need an accreditation: a certificate that confirms that they conform to the (Bologna) rules and function in the way they are meant to function. Cars regularly have to be MOT checked. So do degree programmes. This process of reviewing the programmes, the possibly resulting changes and the re-certification are referred to by reaccreditation.

Wie läuft das ab?

How does it work?

Die Universität Göttingen führt eine Systemakkreditierung durch. Dabei werden die Studiengänge innerhalb der Seminare, die für sie verantwortlich sind, in einem kontinuierlichen Prozess unter bestimmten Kriterien mit allen Beteiligten (Studierenden, Dozierenden, anderen Hochschulmitgliedern, ggf. externen Teilnehmenden) diskutiert und auf Stärken, Schwächen und Anpassungsbedarf geprüft. Mit den Ergebnissen setzt sich der Seminarvorstand auseinander und identifiziert und ergreift übergreifende Maßnahmen. In ebenso regelmäßigen längeren Abständen werden die Ergebnisse in einem zentralen Universitätsgremium geprüft. Wenn die Kriterien als erfüllt betrachtet werden können, wird ein neues Zertifikat erteilt.

Göttingen University has decided for a systemic review of the degree programmes: The Departments regularly invite to discussion meetings that focus on pre-defined criteria and to which all members of the University are welcome (students and staff at different levels alike). The meetings are aimed at identifying strengths and weaknesses and are also expected to shed some light on the need for change. The departmental Managing Board then discusses the results and decides on the necessary measures. Every few years the overall results are in turn reviewed by a central University Board; if the criteria are considered to be fulfilled in an acceptable manner, the re-certification is brought on the way.

Was wird dieses Jahr diskutiert?

What is under review this year?

Im Sommersemester 2021 nimmt das Seminar zwei der acht Kriterien in den Blick (<https://www.uni-goettingen.de/de/620036.html>): das didaktische Konzept der Studiengänge sowie die studiengangsbezogenen Kooperationen. Damit wird diskutiert, welche Kompetenzen Studierende im Rahmen ihres Studiengangs erwerben sollen ("Was soll dabei herauskommen?"), inwiefern die Studiengangsstruktur dem förderlich ist und welche Bedeutung der Zusammenarbeit mit anderen Hochschulen bzw. anderen nicht-akademischen

Institutionen dabei zukommt. Da die didaktischen Konzepte je nach Studiengang und teils nach Studiengangsprofil unterschiedlich sind, werden die einzelnen Studiengänge separat in Gesprächsrunden diskutiert.

In the summer semester 2021 the Department discusses two of the criteria (<https://www.uni-goettingen.de/en/620036.html>): the didactic concepts of the degree programmes and the role of cooperations that form part of the programmes. The focus is on what skills and competences the programmes aim at ("what is the result?"), in how far the structure of the programmes aid this and what role cooperations with other universities or other non-academic institutions have. As the didactic concepts differ depending on the degree programmes, each programme is discussed separately.

Wie nehme ich teil?

How can I take part?

Alle Stimmen sind im Reakkreditierungsprozess wichtig und willkommen. Es sind daher auch alle Seminarmitglieder eingeladen, an den Gesprächsrunden teilzunehmen. Die Gespräche finden über Zoom statt, da eine On-Campus-Diskussion derzeit nicht möglich ist. Um den Link zu erhalten, melden sich Interessierte bitte in der dafür eingerichteten spezifischen StudIP-Veranstaltung an. Eine Liste der Termine mit Direktlinks auf die StudIP-Veranstaltungen findet sich auf der Seminarwebseite (<https://www.uni-goettingen.de/de/640195.html>).

All voices are welcome in the review process. All members of the Department are invited to take part in the discussion rounds. These are administrated through Zoom as we cannot currently go on campus for them. To receive the link, anyone interested is asked to register for the respective dedicated StudIP course. A list of dates with direct links to the courses can be found on the website (<https://www.uni-goettingen.de/en/640195.html>).

Wer moderiert wann welche Runde?

Who moderates which discussion round when?

Dienstag 01.06.2021, 12-14 Uhr | [Tue 01 June 2021 12-2pm](#)

MA North American Studies - Marleen Knipping (auf Englisch/in English; 2021010305)

Mittwoch 02.06.2021, 10-12 Uhr | [Wed 2 June 2021 10-12am](#)

BA Englisch (Lehramt) - Katharina Delius und Andreas Wirag (auf Deutsch/in German; 2021010302)

Donnerstag 03.06.2021, 10-12 Uhr | [Thur 03 June 2021, 10-12am](#)

BA English: Language, Literatures and Culture (Nicht-Lehramt) - Frauke Reitemeier (auf Deutsch/in German; 2021010301)

Donnerstag 03.06.2021, 12-14 Uhr | [Thur 03 June 2021, 12-2pm](#)

BA North American Studies - Andrew Gross (auf Deutsch/in German; 2021010303)

Donnerstag 03.06.2021, 14-16 Uhr | [Thur 03 June 2021, 2-4pm](#)

MA English: Language, Literatures and Culture - Clemens Steiner-Mayr (auf Englisch/in English; 2021010304)